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O relatório emitido pelo Ministério da Defesa elaborado pela 
equipe de técnicos militares, esperado com grande expecta-
tiva, acabou confirmando o que as especulações trouxeram 
desde a semana passada. Os militares não afirmaram que 
houve fraude e destacaram que não tiveram total acesso 
às informações. O relatório de 63 páginas registrou que foi 
“impossibilitada a execução dos códigos-fonte, fato que 
teve por consequência a não compreensão da sequência 
de execução de cada parte do sistema, bem como do fun-
cionamento do sistema como um todo”. No ofício assinado 

pelo ministro Paulo Sérgio Nogueira, foram destacados dois 
pontos: “Primeiro, foi observado que a ocorrência de acesso 
à rede, durante a compilação do código-fonte e consequente 
geração dos programas (códigos binários), pode configu-
rar relevante risco à segurança do processo. Segundo, dos 
testes de funcionalidade, realizados por meio do Teste de 
Integridade e do Projeto-Piloto com Biometria, não é possí-
vel afirmar que o sistema eletrônico de votação está isento 
da influência de um eventual código malicioso que possa 
alterar o seu funcionamento”.

Muito aguardado, relatório 
só aponta “riscos” e frustra  
manifestantes em todo país
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Luiza Dias Santos (84)
Teresa Alves da Silva (87)
Perceliana Gomes Ribeiro (94)

Cascavel – A partir de agora, os 
servidores que trabalham no 
Huop (Hospital Universitário 
do Oeste do Paraná) terão que 
pagar pelas refeições que são 
feitas dentro do hospital e que 
antes servidas de forma gratuita. 
O TCE-PR (Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná) emitiu uma 
recomendação para o hospital, 
ainda em maio deste ano, com 
prazo de seis meses para passar 
a vigorar, medida que já passou 
a ser cumprida. 

A mesma recomendação 
foi dada também aos hospitais 
universitários da Universidade 
Estadual de Londrina (UEL), 
da Universidade Estadual de 
Maringá (UEM) e da Universidade 
Estadual de Ponta Grossa (UEPG). 
Segundo informações do TCE-PR, 
a medida visa aprimorar os con-
troles internos sobre os gastos 
com alimentação. 

Uma auditoria foi feita nos 
hospitais ainda no ano pas-
sado para verificar a regulari-
dade e a eficácia dos serviços 
de preparo e de distribuição 
de refeições dentro dos hospi-
tais. Na auditoria foram anali-
sadas diversas situações, como 

controles de entrega e distri-
buição; identificação dos cus-
tos diretos; identificação dos 
beneficiários; e apuração de 
distorções nos valores cobra-
dos dos beneficiários. 

Os auditores concluíram que 
os controles internos referentes 
aos gastos com alimentação dos 
quatro hospitais universitários 
estaduais “devem ser incremen-
tados com a finalidade de atender 
aos dispositivos legais regentes 
da matéria e às boas práticas 
aplicáveis, bem como para pro-
piciar maior eficiência, econo-
micidade e transparência para o 
controle por parte da sociedade 
e dos órgãos de controle”.

A direção do Huop infor-
mou que desde o último dia 3 
já segue a decisão do TCE-PR 
e que a partir de agora só terão 
direito à alimentação gratuita, 
os profissionais que executam 
regime de trabalho de turno. Os 
profissionais contratados como 
prestadores de serviços ou do 
chamamento público, não terão 
direito à alimentação gratuita, 
mesmo quando estiver na jor-
nada de 12h de trabalho, assim 
como aqueles que estiverem 

Huop atende determinação do TCE e
passa cobrar refeição dos servidores

ARQUIVO/UNIOESTE 

fazendo hora extra. 
Já os servidores que tra-

balham 6 ou 8 horas por dia 
podem adquirir o ticket refei-
ção mediante pagamento no 
dia da alimentação. Segundo 
a direção, as recomendações 
estão sendo rigorosamente 
seguidas e não deixa de cum-
prir o seu papel diante do for-
necimento de alimentação 
para aqueles que tem direto 
por lei. Além disso, mantém a 
venda a um preço acessível aos 
servidores que não possuem 
direito à gratuidade, no valor 

de R$ 10,00 a refeição. 
Dessa forma, de acordo 

com o HUOP, as vendas 
podem ser rastreáveis tornan-
do-a “facilmente aditável aos 
órgãos fiscalizados, proporcio-
nando maior eficiência, econo-
micidade e transparência para 
o controle por parte da socie-
dade e dos órgãos de controle”.

José Alfonso Klein, coor-
denador geral do Sinteoeste 
(Sindicato dos Trabalhadores 
da Unioeste, disse que há cerca 
de cinco meses houve uma reu-
nião com o reitor da Unioeste 

e foi feito um pedido para 
continuar a refeição de forma 
gratuita, reforçando inclusive 
a importância dos funcioná-
rios que atendem cerca de 2 
milhões de pessoas na região 
toda na área da saúde.

Segundo Klein, a exigên-
cia do pagamento da refeição 
é mais uma perda de direito 
que já somam 41% dos salá-
rios, referente a data base até 
o fim deste ano. Klein disse que 
o sindicato vai recorrer dessa 
decisão “para manter o direito 
adquirido”.

Curitiba - A CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça) da 
Alep (Assembleia Legislativa 
do Paraná) aprovou esta 
semana o projeto de lei nº 
462/2022, de autoria do Poder 
Executivo, que acrescenta a 
função de biomédico no qua-
dro próprio dos servidores da 
Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde). Agora a proposta 
segue para ser analisada em 
outras comissões internas. 
Segundo o governo, a inclu-
são visa garantir mais eficiên-
cia e qualificação aos serviços 
públicos prestados à popula-
ção, vez que os profissionais de 
biomedicina são capacitados 
para realizar análises clínicas, 
diagnóstico laboratorial, diag-
nóstico por imagem, aperfei-
çoamento de epidemiologia, 
entre outras funções gerenciais 

e administrativas.
A proposta visa tão somente 

incluir a função de biomédico 
no rol das funções relativas ao 
cargo de Promotor de Saúde 
Profissional, sem a criação 
de novos cargos, e não impli-
cará em quaisquer despesas 
diretas ou indiretas ao Poder 
Executivo.

RECONHECIMENTOS
Para o presidente do 

CRBM6 (Conselho Regional 
de Biomedicina do Paraná 
6ª Região), Thiago Massuda, 
a medida já representa uma 
grande conquista e avanço 
para a categoria. “Iniciamos o 
pleito desse projeto logo que o 
CRBM6 foi criado, com o obje-
tivo de valorizar os mais de 
4.500 biomédicos do Estado, 
ampliar as áreas de atuação 

profissional e ajudar a socie-
dade paranaense com os tra-
balhos desses especialistas da 
saúde”, explica.

“Estamos orgulhosos com 
essas conquistas. Foram mais 
de 12 meses de trabalho, inú-
meras reuniões com as lideran-
ças do Estado e agora vemos 
que os esforços estão sendo 
recompensados”, destaca a vice-
-presidente do CRBM6, Daiane 
Pereira Camacho, que também 
responde pela 15ª regional de 
Saúde, em Maringá.

Biomédicos conquistam primeira vitória na Alep
 DIVULGAÇÃO
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Brasília – A falta de conserva-
ção das rodovias federais não 
é um problema isolado de um 
estado ou outro. O problema 
é maior do que se imaginava 
e traz prejuízos bilionários aos 
transportadores. Um estudo 
divulgado ontem (9), pela 
CNT (Confederação Nacio-
nal dos Transportes) sobre o 
estado da malha rodoviária 
brasileira traz alguns dados 
preocupantes. Para a realiza-
ção do levantamento foi ava-
liada 100% da malha rodoviá-
ria pavimentada federal e as 
principais rodovias estaduais.

O documento aponta que o 
estado geral da malha rodoviá-
ria brasileira piorou em 2022. 
Dos 110.333 quilômetros ava-
liados, 66,0% foram classifi-
cados como Regular, Ruim ou 
Péssimo. Em 2021, esse per-
centual era de 61,8%. A pes-
quisa estima a necessidade 
de aportes na ordem de R$ 95 
bilhões para recuperar a malha 
rodoviária com intervenções 
de reconstrução, restauração 
e manutenção. De acordo com 
a CNT, esse valor é 15 vezes 
superior ao montante desti-
nado em 2021 pelo governo 
Federal para obras desse tipo.

Segundo o levantamento, 
para recuperar as rodovias 
com ações emergenciais, o 
valor seria de R$ 72,2 bilhões. 
Outro dado apontado pelo 
estudo estima que no decor-
rer desse ano haverá um con-
sumo de 1,1 bilhão de litros de 
diesel devido à má qualidade 
do pavimento da malha rodo-
viária no Brasil. Esse desperdí-
cio custará R$ 4,89 bilhões aos 
transportadores. De acordo 
com o estudo, as condições 
do pavimento ruim, geram 
um custo operacional do trans-
porte de 33,1% a mais.

“Essas condições inadequa-
das ocasionam, ainda, danos 
ambientais e à saúde, pois pro-
piciam o aumento de emissões 
de gases de efeito estufa. Além 
disso, representam um custo 
de, aproximadamente, R$ 4,89 
bilhões para os transportado-
res de cargas e de passagei-
ros no Brasil, uma vez que se 
estima um consumo adicio-
nal e desnecessário de 1,072 

Prazos
A partir de agora a Comis-
são deve dar publicidade 
à representação, indi-
car quem será o relator 
e notificar a vereadora 
representada, que tem 
15 dias para fazer sua 
defesa prévia e indicar 
provas.  A Comissão de 
Ética da Câmara é formada 
pelos vereadores Cidão da 
Telepar, Pedro Sampaio, 
Josias de Souza, Dr. Lauri 
e Aldonir Cabral.

Recontagem 
dos votos
A Justiça Eleitoral de Cas-
cavel realizará a reconta-
gem dos votos da eleição 
municipal de 2020 na 
próxima sexta-feira (11). O 
procedimento é necessário 
para verificar quem serão 
os vereadores que irão 
assumir as vagas de Celso 
Dal Molin e Cabral, que 
perderam o mandato após 
o TSE cassar a Chapa do 
PL que concorreu ao pleito 
de 2020 por fraude a cota 
de gênero. O MP, partidos 
políticos e OAB irão acom-
panhar a recontagem. 

Notificação 
à Câmara
Após a recontagem dos 
votos, a Justiça Eleitoral 
tem o prazo de cinco dias 
para convocar os novos 
vereadores que irão ocupar 
as vagas, diploma-los 
e notificar a Câmara de 
Cascavel para proceder 
a alteração no quadro 
de parlamentares. Quem 
deverá ocupar as vagas 
será Josué de Souza 
(MDB) e Carlos Xavier 
(Republicanos).

Liliam na Comissão de Ética
A Mesa Diretora da Câmara de Cascavel recebeu a 
representação protocolada contra a vereadora Pro-

fessora Liliam (PT) e notificou a Comissão de Ética 
e Decoro Parlamentar para dar prosseguimento ao 

processo. A representação foi protocolada em outubro 
pelo advogado Armando Souza e assinada por Paulo 
Delega de Oliveira, que pede ao Legislativo a apura-

ção de suposta quebra de decoro parlamentar durante 
o período eleitoral.

Aeroportos
A Comissão de Turismo da Câmara dos Deputados rea-
lizou audiência pública para discutir os planos de inves-
timento do Bloco Sul de aeroportos. Os aeroportos do 
Paraná inclusos no bloco são: Curitiba, Foz do Iguaçu, 

Londrina e Bacacheri. O leilão realizado no ano passado 
assegurou R$ 2,85 bilhões em investimentos para nove 

aeroportos da região.

Repúdio
A Câmara de Foz do Iguaçu 
emitiu nota referente 
as ameaças de morte, 
ofensas e insinuações 
sofridas, nos últimos dias, 
pela vereadora Yasmin 
Hachem (MDB), nas redes 
sociais. A parlamentar de 
Foz foi alvo das ameaças 
após se posicionar politi-
camente sobre as eleições 
para presidente da Repú-
blica, que ocorreram no 
último dia 30 de outubro. 

Suplentes 
empossados
A Câmara de Toledo 
empossou dois novos 
vereadores. Juliano Alves 
assumiu a vaga deixada 
do vereador Elton Welter 
(PT), que se licenciou 
por 30 dias. O vereador 
Jairo Cerbarro assumiu na 
vaga do vereador Valtencir 
Careca (PP), que solicitou 
afastamento para tratar de 
assuntos particulares.

Secretários 
de Estado
Rumores que rondam o 
Palácio Iguaçu dão conta 
de que o deputado esta-
dual Marcel Micheletto 
(PL), deverá assumir 
uma secretaria do Execu-
tivo estadual em 2023. 
Durante o primeiro man-
dato de Ratinho Junior, 
Micheletto ocupou a secre-
taria de Administração e 
Previdência. Outro que 
deve ter futuro no governo 
Ratinho Junior é o depu-
tado Paulo Martins (PL), 
derrotado na corrida ao 
Senado. Martins também 
é cotado para assumir 
uma secretaria de Estado. 

CNT aponta que Brasil 
precisa de R$ 95 bi para 
recuperar suas rodovias

No Paraná 37,5% está “boa”
No estado do Paraná foram analisados 6.374 km de rodovias, que repre-

sentam 5,8% do total das rodovias pesquisadas no Brasil. De acordo com 
o relatório, 62,5% da malha rodoviária pavimentada do Paraná apresenta 
algum tipo de problema, sendo considerada regular, ruim ou péssima. 
37,5% da malha é considerada ótima ou boa. 

O levantamento ainda identificou três pontos críticos da malha rodoviária 
no Estado. Segundo o estudo, as condições do pavimento geram um custo 
operacional do transporte de 28,8% no Estado. Além disso, somente no 
Paraná é estimado um consumo extra de diesel para 2022 de 63,6 milhões 
de litros, causando um custo adicional de R$ 290,12 milhões. 

De acordo com o estudo, para recuperar as rodovias federais no Paraná 
e as principais estaduais, seriam necessários R$ 2,32 bilhões.

O Paraná possuía concessão nas rodovias Federais até novembro de 
2021, quando se findou o contrato de 30 anos. Atualmente, o novo projeto 
de concessão das rodovias do Paraná está sendo analisado pelo Tribunal 
de Contas da União. 

ARQUIVO/O PARANÁ

bilhão de litros de diesel.”

CONCESSÃO DE RODOVIAS
O levantamento ainda rea-

lizou uma comparação entre 
as rodovias sob concessão e 
as sem concessão. De acordo 
com o resultado da avalia-
ção, o estado geral das rodo-
vias concedidas aponta que 
69,0% dos 23.238 quilômetros 
pesquisados são classificados 
como Ótimo ou Bom; 25,8% 
(5.988 quilômetros), Regular; 
e apenas 5,2% (1.209 quilôme-
tros), Ruim ou Péssimo. 

Já nos trechos federais e 
estaduais sob gestão pública, 
o estado geral na classifica-
ção Ótimo e Bom é de 24,7%. 
Já 75,3% (65.566 quilômetros) 
da malha rodoviária sob ges-
tão pública apresentam algum 
tipo de problema, sendo clas-
sificados como Regular, Ruim 
ou Péssimo.

Segundo a pesquisa, o 
cenário é diferente porque 
há um maior investimento 
feito pelas concessionárias 

em relação às aplicações rea-
lizadas pelo setor público. 
Entretanto, segundo o levan-
tamento, apesar do bom 
desempenho das concessões 
e das expectativas para a via-
bilização de novos projetos, 
o êxito depende de aprimo-
ramentos institucionais e um 
ambiente de estabilidade polí-
tico-econômica para a atração 
de novos investidores. A CTN 
defende a ampliação da exten-
são rodoviária concedida a ini-
ciativa privada.

“Uma vez que o modelo de 
concessões não é viável eco-
nomicamente para a totali-
dade da malha rodoviária, é 
imprescindível recuperar – e, 
na medida do possível, ampliar 
– a capacidade de investimento 
do Estado em infraestrutura. A 
sua atuação é primordial para 
reduzir as desigualdades regio-
nais quanto à densidade e à 
qualidade da malha e as discre-
pâncias nas condições das rodo-
vias públicas relativamente às 
concedidas”, diz o estudo. 



4 GERAL   Quinta-feira 10 de novembro de 2022 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Novas secretarias
O governo do Estado poderá ter sete novas secretarias. Em 

estudo, estão a criação das pastas da Mulher, Justiça, Traba-
lho e Emprego, Ação Social, Cultura, Indústria e Comércio, e 

Esporte e Turismo. Algumas das novas secretarias podem ser 
através do desmembramento das pastas de Justiça, Famí-
lia e Trabalho, Comunicação Social e Cultura, e Educação e 

Esporte.  Mensagens com as propostas da reforma adminis-
trativa estão sendo aguardadas na Assembleia Legislativa.

Melhores cursos
A UEL, UEM, UEPG e 
Unioeste têm 13 cursos 
classificados com cinco 
estrelas ou considerados 
excelentes no Guia da 
Faculdade d’O Estado de 
S. Paulo – Estadão. Outros 
209 cursos de graduação 
das estaduais, incluindo 
Unicentro e Unespar, 
conquistaram quatro 
estrelas (muito bom) e 54 
receberam três estrelas 
(bom).

Investigação
O Ministério Público 
do Paraná abriu dois 
procedimentos para 
acompanhar os bloqueios 
em rodovias estaduais 
promovidos durante 
protestos contra o 
resultado das eleições. As 
investigações correm em 
Maringá e Santa Isabel do 
Ivaí, no noroeste do estado. 

Caixa D’água Boa
A Secretaria Estadual de 
Justiça, Família e Trabalho 
liberou 42 milhões para as 
áreas da primeira infância 
e da pessoa idosa, além da 
quinta fase do projeto Caixa 
D’água Boa, que vai atender 
383 municípios. O programa 
Nossa Gente Paraná, que 
visa a superação da pobreza 
e o acompanhamento 
intersetorial das famílias em 
situação de vulnerabilidade, 
contempla 32 mil famílias.

Operação Albatroz
O Porto de Paranaguá 
recebe hoje a abertura 
da Operação Albatroz – 
Programa Guardiões da 
Fronteira, do Ministério da 
Justiça, que tem foco no 
combate à criminalidade na 
região do porto, em especial 
o tráfico internacional. 
Participam da operação 
a Polícia Federal, Polícia 
Militar, Polícia Civil, Guarda 
Portuária, Marinha do Brasil, 
Receita Federal, Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 

Abastecimento, Ministério 
da Infraestrutura e Agência 
Brasileira de Inteligência.

Apoio do PSD
A presidente nacional do 
PT, deputada federal Gleisi 
Hoffmann (PT), anunciou 
que o PSD de Gilber to 
Kassab aceitou convite 
para integrar a equipe de 
transição do governo Lula 
(PT). “Acabo de sair de 
uma ótima conversa com o 
presidente do PSD, Gilber to 
Kassab. Levei o convite 
para que o PSD integre o 
governo de transição e o 
conselho político”, escreveu 
Gleisi no twitter.

Aproximação
O PSD não teve candidato 
próprio à presidência e é 
o partido do governador 
reeleito Ratinho Júnior, 
que apoiou a candidatura 
à reeleição do presidente 
Jair Bolsonaro (PL). 
Na semana passada, 
Ratinho Júnior esteve em 
Brasília para reunião com 
o vice-presidente eleito 
e coordenador do grupo 
de transição, Geraldo 
Alckmin (PSB). Além do 
PSD, integram a equipe de 
transição o MDB, PCdoB, 
PV, Pros, PSB, Rede, PDT, 
Agir e Solidariedade.

Quem é quem
O ministro Alexandre 
Moraes, do STF, deu um 
prazo de 48 horas para 
a PM, PF, Polícia Civil e 
Polícia Rodoviária Federal 
identificarem os líderes 
e os financiadores dos 
atos antidemocráticos em 
rodovias e em frente a 
quartéis e batalhões. As 
informações devem trazer 
ainda a identificação de 
todos os caminhões e 
veículos que participaram 
das manifestações. O 
ministro também determinou 
que sejam apresentados 
dados dos respectivos 
proprietários, pessoas físicas 
ou jurídicas. 

Cascavel – A Secretaria Muni-
cipal de Educação de Cascavel 
teve acesso ao resultado da 
segunda etapa da avaliação 
diagnóstica da rede municipal 
de ensino, que foi aplicada nos 
meses de setembro e outubro 
para 18 mil alunos do primeiro 
ao quinto ano. O resultado da 
aprendizagem apontou avan-
ços em algumas turmas, mas 
também gerou preocupações 
do setor que passar a analisar 
os dados e encaminhar isso de 
forma pedagógica. 

Marcia Baldini, secretá-
ria municipal de Educação, 
disse que os resultados foram 
melhores para as turmas do 
terceiro, quarto e quinto ano, 
que tiveram avanços bastante 
positivos se comparado com 
a primeira avaliação em maio. 
Por outro lado, o segundo ano 
teve um regresso e o primeiro 
praticamente teve o mesmo 
resultado. 

Segundo Baldini, o resul-
tado é importante porque 
os profissionais conseguem 
por meio dele ter um olhar a 

Aprendizagem de alunos 
da rede municipal tem 
avanços e “preocupações”

SECOM

INSPEÇÃO TÉCNICA NA BARRAGEM DO LAGO 

relação a aprendizagem dos 
alunos, isso que forma diag-
nóstica, com resultados de 
cada turma. “Vamos trabalhar 
de forma pontual, realizando os 
encaminhamentos pedagógicos 
para as turmas, escolas, séries 
e para a rede municipal toda”, 
explicou a secretária. A avalia-
ção é feita três vezes ao ano, e a 
próxima etapa será realizada já 
neste mês de novembro. 

Para a secretária, o objetivo 
é avaliar, monitorar e acom-
panhar os resultados, já que 
devido a pandemia da Covid-
19, o setor teve que se adaptar 
a uma nova realidade aonde 
alunos e professores passaram 

muito tempo sem ter contato, 
com uma educação de forma 
diferenciada. Praticamente 
dois anos de forma remota, 
longe da figura indispensável 
do professor e isso, pode refle-
tir principalmente nos anos ini-
ciais do Ensino Fundamental, 
onde se inicia e se concretiza 
a alfabetização. 

A avaliação acabou então 
surgindo dessa necessidade 
no processo de recomposição 
da aprendizagem. São um total 
de 749 turmas avaliadas e com 
resultado destas avaliações 
até as capacitações ofertadas 
aos professores estão sendo 
reavaliadas. 

 Os membros da Comissão Interinstitucional de Acompanhamento, Monitoramento e 
Avaliação do Plano Municipal de Segurança da Barragem e do Plano de Emergência do 
Lago Municipal de Cascavel realizou procedimento de vistoria, ontem (9), da Barragem do 
Lago Municipal. Esse trabalho faz parte dos pilares de construção do Plano de Segurança da 
Barragem e do Plano de Ação Emergencial do Lago, itens necessários para atendimento à 
legislação específica. O secretário municipal do Meio Ambiente, Nei Hamilton Haveroth, que 
conduziu os trabalhos de inspeção, disse que o objetivo da inspeção preliminar é fazer “um 
resumo de um planejamento, de um plano de ação emergencial simplificado para essa 
comissão ter noção de tudo aquilo que se exige dentro desses planos, tanto da segurança 

da barragem como da ação emergencial”. 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Virou em 5
O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) virou a votação contra 
Lula da Silva (PT) em apenas 
cinco municípios da Região 
Nordeste, em relação ao 1º 
turno: Paripueira, Jequiá da 
Praia, Flexeiras, Novo Lino e 
Satuba deram mais votos ao 
Capitão na segunda fase da 
eleição. E só. O levantamento 
foi realizado pela Agência 
Tatu. Em média, 70% dos 
votos da região foram para 
Lula, a exemplo do 1º turno.

Limpando a sala

Todo ano de eleição 
presidencial, o CCBB deixa 
reservada a área para a 
equipe de transição e não 
usa as salas do 1º andar 
para apoio. Quem reparou 
foi um integrante da nova 
leva do Governo: a confiança 
na vitória de Bolsonaro era 
tanta que a turma deixou 
as salas ocupadas com 
material das exposições – e 
foi uma correria para realocar 
centenas de caixas, móveis, 
e abrir espaço para as mesas 
do Grupo de Transição. A 
assessoria do CCBB não 
comenta, mas garante que 
manteve as exposições. 

Animais na 
transição
Um grupo formado por 
mais de 80 organizações 

Lula freia o PT
Lula da Silva desembarcou em Brasília para acalmar os 

ânimos dos petistas que querem voltar com sede ao pote 
de água benta da Esplanada dos Ministérios. Das hostes à 
cúpula, O PT, ainda encantado com o retorno ao Poder, está 
ansioso para ocupar espaços que já comandou. Mas o pre-
sidente eleito entendeu o recado das urnas e sabe pisar em 
território ainda hostil: Lula não volta ao Palácio com a força 
de antes, praticamente apenas metade do País o elegeu, 
e os aliados e adversários sabem disso. O Barba pisa em 

ovos para não criar crises antes da posse. Por isso freou os 
anseios do PT e abriu espaço generoso para os partidos da 
coalizão, inclusive no comando da Transição, ao escolher 

Geraldo Alckmin (PSB) para ser o gestor. Experiente e esperto, 
Lula avisou ontem aos presidentes da Câmara e Senado, 

Arthur Lira e Rodrigo Pacheco, que terá um governo para todos 
– um recado claro para o PT não se sentir hegemônico. 

que atuam na agenda 
animalista se articula 
junto a representantes do 
novo Governo eleito para a 
criação, a partir de 2023, 
do Conselho Nacional de 
Proteção e Defesa dos 
Direitos Animais no âmbito 
da Esplanada. Além disso, 
essas organizações – entre 
elas, a Alianima – pleiteiam 
a realização de Conferências 
Nacionais de Proteção e 
Defesa dos Direitos Animais.

Secura no Brasil
Dados da Agência Nacional 
das Águas, em parceria 
com o Map Biomas e 
Institutos Internacionais de 
Meteorologia, apontam que 
o Brasil ficou mais seco 
em 42% do seu território, 
área que corresponde a 
parte das regiões Nordeste, 
Centro-Oeste e Sudeste. Por 
outro lado, cerca de 25% 
do território brasileiro estão 
mais úmidos, com as chuvas 
mais intensas e frequentes 
no Norte da Amazônia e na 
região Sul. Os dados foram 
levados por cientistas à COP 
27, no Egito.

Nos trilho$
A alemã Deutsche Bahn (DB), 
maior empresa de logística 
ferroviária do mundo, vai 
administrar por 15 anos 
os 2 mil km de linha férrea 
num complexo que ligará o 
Cairo, Alexandria e a cidade 
administrativa do Canal 
de Suez com trens de alta 
velocidade, o intercidade e 
os de cargas. Num contrato 
assinado anteontem no valor 
de um bilhão de euros. O 
brasileiro Gustavo Gardini 
é um dos membros da 
empresa. Ele é o diretor de 
parcerias globais estratégicas 
e investimentos sustentáveis 
da empresa.

Cascavel – A divulgação do 
relatório do Ministério da 
Defesa elaborado pela equipe 
de técnicos militares, “criada 
à luz da Resolução TSE nº 
23.673/2021 e composta por 
oficiais de carreira especia-
listas em gestão e operação 
de sistemas de tecnologia da 
informação, engenharia de 
computação, defesa ciberné-
tica, engenharia de telecomu-
nicações, entre outras especia-
lidades”, esperada com grande 
expectativa, acabou confir-
mando o que as especulações 
trouxeram desde a semana 
passada. Os militares não afir-
maram que houve fraude e 
destacaram que não tiveram 
total acesso às informações.

Além do ofício assinado 
pelo ministro Paulo Sérgio 
Nogueira, o TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) recebeu 
um documento de 63 paginas 
(confira a íntegra no Portal 
oparana.com.br), que desta-
cou que “foram autorizadas 
somente análises estáticas, ou 
seja, foi impossibilitada a exe-
cução dos códigos-fonte, fato 
que teve por consequência a 
não compreensão da sequên-
cia de execução de cada parte 
do sistema, bem como do fun-
cionamento do sistema como 
um todo”.

Os técnicos das Forças 
Armadas acessaram o código 
pelos computadores do TSE. 
Cada equipamento tinha uma 
cópia do código-fonte. De 
acordo com o documento, o 
TSE autorizou que os técnicos 
acessassem a Sala de Inspe-
ção portando somente papel 
e caneta. A Defesa informou, 
ainda, que não foi autorizado o 
acesso ao sistema de controle 
de versões do Sistema Eletrô-
nico de Votação (SEV), o que, 
segundo o texto, “inviabilizou 
a comparação da versão com-
pilada com a versão fiscalizada 
e, também impossibilitou a 
aferição da correspondência 
entre os códigos-fonte”. Por-
tanto, “não há certeza de que 
o código presente nas urnas 
é exatamente o que foi verifi-
cado”, o que levanta dúvidas 
sobre a correlação entre os 
códigos-fonte.

TSE diz que urnas são “motivo de orgulho”
Em comunicado a corte eleitoral disse que o “Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) recebeu com satisfação o relatório final do Ministério 
da Defesa, que, assim como todas as demais entidades fiscalizado-
ras, não apontou a existência de nenhuma fraude ou inconsistência 
nas urnas eletrônicas e no processo eleitoral de 2022. As sugestões 
encaminhadas para aperfeiçoamento do sistema serão oportunamente 
analisadas. O TSE reafirma que as urnas eletrônicas são motivo de 
orgulho nacional, e as Eleições de 2022 comprovam a eficácia, a lisura 
e a total transparência da apuração e da totalização dos votos”.

Vulnerabilidade: Relatório
da Defesa aponta “riscos 
à segurança do processo”

ABR

No ofício, o Ministério da 
Defesa registrou que “o tra-
balho restringiu-se à fiscaliza-
ção do sistema eletrônico de 
votação, não compreendendo 
outras atividades, como, por 
exemplo, a manifestação 
acerca de eventuais indícios 
de crimes eleitorais”. O relató-
rio ainda destaca que as con-
dições de trabalho oferecidas 
pelo TSE “não foram suficien-
tes para uma análise técnica 
mais completa”.

RESUMO
Pelo ofício, o ministro fez 

duas pontuações. “Do trabalho 
realizado, destaco dois pon-
tos. Primeiro, foi observado 
que a ocorrência de acesso à 
rede, durante a compilação do 
código-fonte e consequente 
geração dos programas (códi-
gos binários), pode configurar 
relevante risco à segurança do 
processo. Segundo, dos testes 
de funcionalidade, realizados 
por meio do Teste de Integri-
dade e do Projeto-Piloto com 
Biometria, não é possível afir-
mar que o sistema eletrônico 

de votação está isento da 
influência de um eventual 
código malicioso que possa 
alterar o seu funcionamento”.

SUGESTÕES
“Em consequência, solicito à 

Corte Eleitoral atender ao suge-
rido pelos técnicos militares no 
SEI/MD - 5842696 – Ofício - rea-
lizar uma investigação técnica 
para melhor conhecimento 
do ocorrido na compilação do 
código-fonte e de seus pos-
síveis efeitos; e promover a 
análise minuciosa dos códi-
gos binários que efetivamente 
foram executados nas urnas ele-
trônicas”, assinalou o ministro.

E completou: “Para isso, 
apresento, como sugestão, 
a criação de uma comissão 
específica, integrada por técni-
cos renomados da sociedade e 
por técnicos representantes das 
entidades fiscalizadoras [...] Em 
face da importância do processo 
eleitoral para a harmonia polí-
tica e social do Brasil, solicito, 
ainda, a essa Corte Superior con-
siderar a urgência na apreciação 
da presente proposição”. 
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Refis
A OAB Paraná está 
lançando o Programa de 
Reestruturação Financeira 
(Refis) para advogados e 
advogadas que têm débitos 
com a Seccional. A Ordem 
conhece os desafios 
da advocacia e está à 
disposição para dar todo o 
apoio possível a fim de que 
profissionais em diferentes 
realidades possam avançar 
na carreira. Após muitos 
estudos de viabilidade, 
foi formulado um 
programa detalhado para 
parcelamento das dívidas, 
com descontos de até 95% 
nos valores de juros e de 
multa. Saiba mais detalhes 
em: oabpr.org.br.

Compromisso 
Coletivo
Nesta sexta-feira, dia 11 
de novembro, a partir 
das 8h30, na sede da 
OAB Cascavel, haverá a 
tradicional solenidade 
de juramento para 
novos advogados, após 
interrupção deste tipo de 
evento presencial durante a 
maior parte da pandemia. 
Representantes da OAB 
Paraná estarão presentes à 
solenidade de Compromisso 
Coletivo. Logo em seguida 
haverá almoço por adesão.

Planejamento 
Tributário
Analisar qual será a 
opção tributária para o 
ano seguinte, definir o 
planejamento tributário 
dos escritórios, decisão 
importante que pode gerar 
economia fiscal para os 
escritórios e advogados. 
Esses foram alguns 
dos objetivos do evento 
Planejamento Tributário, 
realizado esta semana em 
Cascavel, e que teve como 
palestrantes os advogados 
e contabilistas Tereza 

Direito Contratual
O Instituto Brasileiro de Direito Contratual (IBDCONT), em 
parceria com a Escola Superior da Advocacia (ESA) e a 

Comissão da Advocacia Iniciante (CAI) da OAB- Cascavel, 
realizam um importante Seminário sobre o Direito Contra-

tual. Será nesta quinta-feira, às 19h, na sede da Subseção. 
O evento tem como tema Direito Contratual em Perspectiva 
e busca trazer atualizações importantes no que concerne 

ao tema em diferentes aspectos, com professores do mais 
alto gabarito, como a Dra. Andressa Jarleti, Dra Everilda 

Brandão e Dra. Luciana Xavier. O evento será realizado via 
zoom e mediado pelo Professor Dr. Alexandre Barbosa.

Cristina Richetti e Juarez 
Paim.

Oportunidade
Os advogados e advogadas 
da OAB Cascavel recebem 
10% de desconto na 
inscrição para o 1º 
Congresso Brasileiro de 
Prorrogação de Dívidas 
Rurais na Prática, que será 
realizado entre os dias 25 
e 26 de novembro, no Hotel 
Recanto Cataratas, em 
Foz do Iguaçu. Trata-se de 
um evento único do setor, 
que fará toda a diferença 
no trabalho daqueles que 
defendem os agricultores! 

Corrida Legal
Dezenas de advogados 
e advogadas dos 14 
municípios Subseção de 
Cascavel participaram, na 
manhã de sábado do treino 
inaugural da versão 2022 
do projeto Corrida Legal. 
O evento foi realizado no 
Loteamento Paraíso Tropical 
3, localizado na Avenida 
Guaíra, saída para Toledo. 
Na categoria 4K feminino, a 
vencedora foi Carla Antônia 
Hommerding; na categoria 
4K masculino o vencedor 
foi Estyverson Fernando 
Giacomini. Já na categoria 
8K masculino o vencedor foi 
Thalles Baccin Nogueira. O 
feminino 8K foi vencido por 
Patrícia Gesualdo Paranhos 
de Oliveira.

Comunicado
A OAB Cascavel foi alcançada 
por colegas advogados 
sobre um vídeo que está 
circulando nas redes sociais 
da cidade, com ofensas 
dirigidas à Advocacia, em 
âmbitos local, estadual e 
nacional. Informamos o 
caso à Seccional da OAB, 
que determinou desde 
já, conjuntamente com a 
Subseção de Cascavel, adotar 
medidas judiciais cabíveis.

Brasília – A deputada fede-
ral reeleita, Bia Kicis (PL-
DF), e outros parlamentares, 
apresentaram um projeto de 
decreto legislativo para sus-
pender os efeitos de uma reso-
lução do TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) aprovada entre 
o primeiro e o segundo turno 
das eleições de 2022 criada 
sob o pretexto de enfrentar a 
desinformação que atinja a 
integridade do processo elei-
toral. A norma assinada pelo 
presidente do TSE, Alexandre 
de Moraes, prevê a remoção de 
publicações, páginas e perfis 
das redes sociais.

Mesmo protegido pela imu-
nidade parlamentar, o depu-
tado federal José Medeiros (PL-
RN) também foi um que teve 
a conta no Twitter bloqueada 
por ordem da justiça. Em 
publicações recentes, ele vinha 
demonstrando apoio às mani-
festações contrárias à eleição 
de Lula (PT), registradas desde 
a divulgação do resultado do 
segundo turno. Em outra rede 
social, o deputado escreveu: “A 
censura existe no Brasil. Que-
rem calar os parlamentares 
e o povo brasileiro. O Estado 
democrático de direito está 
sob ataque”.

Em discurso na tribuna da 
Câmara antes da suspensão 
do perfil, Medeiros lamentou 
a atuação das cortes superio-
res em relação à liberdade de 
expressão: “Eu sempre tive 
muito orgulho das nossas 
cortes. Sempre tive muito 

Deputados querem tornar 
sem efeito decisão do TSE
de “bloquear” redes sociais

orgulho de ver a competên-
cia, a qualidade, do material 
humano do STF, do TSE. Cito 
aqui, por exemplo, o minis-
tro Alexandre de Moraes, 
um constitucionalista, um 
homem de conhecimento. 
Eu não entendo como ele cai 
nesse abismo, nessa tentação 
de transformar o país em tota-
litário, onde as pessoas têm 
medo de falar. Os jornalistas 
não sabem o que dizer, para 
saber eu estou ou não estou 
dentro dos limites proposto 
pelo ministro Alexandre”.

De acordo com o Portal da 
Jovem Pan, o desembargador 
aposentado Ivan Sartori avalia 
que a resposta precisa ser dada 
por deputados e senadores. “A 
gente vê que existe um festi-
val de decisões monocráticas 
que vêm efetivamente avan-
çando, inclusive, nos direitos 
constitucionais. Já perdemos 
direitos constitucionais. Na 
Câmara, foram buscar um 
deputado dentro da casa do 

povo, prender um deputado, 
colocar uma tornozeleira em 
um deputado por crime de opi-
nião, que não existe no nosso 
ordenamento jurídico, além 
dele estar coberto pela imuni-
dade parlamentar”, disse.

Para o deputado Lucas Gon-
çalves (Novo-MG), o Congresso 
precisa reagir: “Líderes religio-
sos, empresários, deputados, 
políticos, líderes tem sido cen-
surado. Isso é uma aberração. 
Para nós, população, uma ver-
gonha. Uma vergonha ter um 
noticiário que não se preste na 
sua coerência, na sua lisura, 
deveríamos rever”, disse.

Além de cidadãos comuns, 
incluindo jornalistas, comuni-
cadores e influenciadores digi-
tais, tiveram contas no Twitter 
excluídas por decisão judicial 
os deputados federais Carla 
Zambelli (PL-SP), major Vitor 
Hugo (PL-BA) e Coronel Tadeu 
(PL-SP), além dos parlamenta-
res eleitos Nikolas Ferreira (PL-
MG) e Gustavo Gayer (PL-GO). 

ABR
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 Brasil ampliou capacidade em 3% 
A capacidade de armazenagem agrícola no país chegou a 188,8 milhões de 

toneladas no primeiro semestre, um crescimento de 3% em relação ao segundo 
semestre de 2021. Os dados foram divulgados ontem (9) pelo IBGE. De acordo 
com o levantamento, o número de estabelecimentos que armazenam produtos 
agrícolas cresceu 2,2% do segundo semestre de 2021 para o primeiro semestre 
deste ano, totalizando 8.378. Os dados de Mato Grosso não foram coletados 
devido a dificuldades operacionais, mas a capacidade do estado foi estimada 
com base nas informações fornecidas no primeiro semestre do ano passado.

Os silos predominam no país, com capacidade útil de 96,1 milhões de 
toneladas, seguidos pelos armazéns graneleiros, com 70 milhões de toneladas, 
e armazéns convencionais, estruturais e infláveis, 22,6 milhões de toneladas.

Entre os estados, o Rio Grande do Sul tem o maior número de estabeleci-
mentos (2.183), enquanto o Mato Grosso tem a maior capacidade de estocagem 
(46,9 milhões de toneladas).

O total de produtos estocados no fim do primeiro semestre chegou a 65,5 
milhões de toneladas, uma alta de 10,5% em relação ao armazenado no fim do 
primeiro semestre de 2021, de 59,2 milhões de toneladas.

Em relação aos cinco principais produtos agrícolas estocados nas unidades 
armazenadoras, que representam 95,8% do total, os maiores volumes são a soja 
(35,3 milhões de toneladas), milho (19,3 milhões), arroz (5,1 milhões), trigo 
(2,3 milhões) e café (800 mil). 

Brasil aumenta armazenamento e Conab 
prevê safra de 313 milhões de toneladas
Brasília - A safra de grãos 
2022/2023 deve chegar a uma 
produção de 313 milhões de 
toneladas, um aumento de 
15,5% em relação ao resul-
tado obtido no último ciclo, 
o que representa quase 42 
milhões de toneladas a mais. 
Segundo a Conab (Companhia 
Nacional de Abastecimento), o 
crescimento reflete uma esti-
mativa de elevação na área 
plantada da soja. No geral, a 
área semeada no país deverá 
chegar a 76,8 milhões de hec-
tares, ante aos 74,5 milhões 
de hectares cultivados em 
2021/2022, como mostra o 
2º Levantamento de Grãos 
da Safra 2022/23, divulgado 
ontem (9) pela Conab.

De acordo com o órgão, o 
aumento na área plantada é 
explicado, entre outros fato-
res, pelo avanço da agricultura 
em áreas de pastagens degra-
dadas, ou ainda da opção 
dos produtores pela soja em 
detrimento a outras culturas 
devido a melhor rentabilidade. 
A projeção é que cerca de 43,2 
milhões de hectares em todo 
país sejam destinados para a 
semeadura da soja.

Com uma produtividade 
esperada em 3.551 quilos por 
hectare, a estimativa é que a 
produção fique em torno de 
153,5 milhões de toneladas. 
O plantio da safra 2022/2023 
da oleaginosa alcança 57,5% 
da área prevista após um iní-
cio lento por conta de chuvas 
localizadas em alguns estados.

Para o milho, a expectativa 
da Conab é que a produção 
total seja de 126,4 milhões de 
toneladas. Na primeira safra 
do cereal há redução de 3,1% 
na área a ser cultivada, atri-
buída à elevação dos custos de 
produção e à alta pressão da 
ocorrência de cigarrinha, uma 
praga que afeta as lavouras.

A Conab também prevê 
uma redução de área para o 
arroz e o feijão. No caso do 
arroz, a maior queda se dá 
em área de plantio sequeiro, 
que não necessita de irriga-
ção constante. Com uma área 
estimada em 1,5 milhão de 
hectares e uma produtividade 
média de 7.012 kg por hectare, 
a safra do cereal está estimada 
em 10,6 milhões de toneladas. 
Já para o feijão, a diminuição 
deve chegar a 2,7% na área 
total prevista a ser semeada, 
somando todos os ciclos da 
cultura. Ainda assim, a pro-
dução total da leguminosa no 
país é estimada em 2,9 milhões 

de toneladas.

TRIGO
Entre as  culturas de 

inverno, a Conab destaca 
a previsão de safra recorde 
de trigo. A expectativa é que 
os agricultores colham 9,5 
milhões de toneladas do grão 
nesta safra, valor 23,7% maior 
que o ciclo anterior. Segundo o 
órgão, o bom resultado deverá 
ser obtido mesmo com a redu-
ção de produtividade das 
lavouras no Paraná, prejudica-
das por excesso de umidade, 
registrado ao longo de setem-
bro e outubro deste ano, o que 
tende também a diminuir a 
qualidade do produto colhido.

“A situação adversa no 
estado paranaense foi com-
pensada pelas condições 
climáticas favoráveis no Rio 
Grande do Sul, com rendi-
mentos obtidos acima de 55 
sacas por hectare e boa qua-
lidade do grão colhido”, expli-
cou a Conab.

CONSUMO E ESTOQUES
Neste levantamento, a 

Conab prevê uma queda do 
consumo nacional de arroz 
em relação ao volume divul-
gado no levantamento ante-
rior, saindo de 10,8 milhões 
de toneladas para 10,6 milhões 
de toneladas na safra 2022/23. 
“Isso ocorre em razão da pers-
pectiva de recuperação eco-
nômica, dado o fato de o arroz 
possuir uma elasticidade-
-renda negativa”, diz a Conab.

Além disso, diante de um 
cenário de menor disponibi-
lidade do grão e tendência de 
melhores preços internos, as 
estimativas de exportação 
também diminuíram em 
relação ao primeiro levanta-
mento, sendo estimadas em 

1,3 milhão de toneladas. 
Com isso, a perspectiva é 
de leve retração do estoque 
de passagem (entre safras), 
para 2 milhões de toneladas 
ao final de 2023.

Para o trigo, a expectativa 
é de encerramento da safra 
com estoque de passagem 
de 1,3 milhão de toneladas, 
estimativa 11,58% maior que 
a de outubro.

No caso do milho colhido 
na safra 2021/22 ainda em 
comercialização, os dados de 
suprimento e consumo conti-
nuaram estáveis em relação 
ao levantamento anterior. Por 
outro lado, os estoques de pas-
sagem foram ajustados para 
7,6 milhões de toneladas, dado 
o aumento nas estimativas de 
exportação para 38,5 milhões 
de toneladas e o aumento das 
importações para 2,5 milhões 
de toneladas.

Já sobre a produção de 
2022/23, a perspectiva é de 
aumento em torno de 6,2% 
no consumo interno e projeção 
de continuidade de demanda 
externa aquecida pelo cereal, 

IBGE prevê safra 
recorde em 2023

O Brasil deve ter uma safra recorde 
de grãos, cereais, leguminosas e olea-
ginosas em 2023. O IBGE estima uma 
produção de 288,1 milhões de tone-
ladas, ou seja, 9,6% (25,4 milhões de 
toneladas) a mais do que a safra pre-
vista para este ano (262,8 milhões). O 
volume recorde deverá ser puxado pela 
maior produção prevista para a soja 
(19,1%), milho 1ª safra (16,8%), algo-
dão herbáceo em caroço (2%), sorgo 
(5,7%) e para o feijão 1ª safra (4,9%). 
A soja e o milho 1ª safra também 
devem ter aumento na área colhida, 
de 1,2% e 0,9%, respectivamente.

Segundo Carlos Barradas, gerente 
do Levantamento Sistemático da Pro-
dução Agrícola (LSPA), pesquisa que 
faz a projeção das safras, o cresci-
mento esperado para a soja se deve à 
recuperação de produções afetadas no 
verão de 2022 no Paraná, Rio Grande 
do Sul e Mato Grosso do Sul.

Ao mesmo tempo, são estima-
das quedas na produção para o arroz 
(-3,5%), milho 2ª safra (-0,2%), fei-
jão 2ª safra (-9,5%), feijão 3ª safra 
(-3,7%) e trigo (-12,1%).

o que, em conjunto com uma 
maior produção brasileira, 
tende a resultar numa ele-
vação de 16,9% nos embar-
ques, com uma previsão de 
exportação em 45 milhões 
de toneladas.

Para a safra 2022/23 de 
soja, não houve alterações 
significativas em relação ao 
estimado no mês anterior. Em 
razão do aumento de área e 
produção, as estimativas de 
perdas e sementes aumenta-
ram 27 mil toneladas (0,7%) 
e as expectativas de exporta-
ções foram atualizadas para 
96,4 milhões de toneladas. 
Houve, entretanto, redução 
dos estoques finais para a safra 
2022/23 em consequência dos 
menores estoques esperados 
para a safra 2021/22.

As estimativas do algodão 
também permaneceram está-
veis nesse segundo levanta-
mento. O destaque é a eleva-
ção de 3,73% dos estoques 
finais, em virtude da perspec-
tiva de elevação da produção.
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Palavras cruzadas

Com a entrada da Lua em Aquário, seu maior 
desafio será manter o foco no trabalho e dar 
conta das tarefas de rotina. Isso porque há 
chance de se empolgar e prometer mais do que 
consegue entregar. Também precisa ter cuida-
do para não ficar sonhando acordada/o, com a 
cabeça longe, porque há risco até de acidente. 

Logo cedo, assuntos domésticos ou familiares 
podem ocupar boa parte do seu tempo. Resolva 
tudo o que for possível pela manhã, porque as 
coisas devem se complicar ao longo do dia. No 
trabalho, se tiver que resolver tarefas em equi-
pe, faça um esforço para melhorar a convivên-
cia com os colegas. 

Nesta quarta, a Lua destaca seu lado prático e 
você pode resolver qualquer pendência rapidi-
nho, desde que tome alguns cuidados ao lidar 
com informações e documentos: há risco de ter 
problemas com mal-entendidos ou dados in-
corretos. Mas se precisa participar de uma reu-
nião ou ligar para alguém, faça isso logo cedo.

Tudo o que envolve dinheiro ganha destaque 
com a entrada da Lua em Aquário, mas cuidar 
do que é seu não será tão fácil quanto parece. 
Se está sonhando em encher o bolso, ligue suas 
antenas para encontrar boas oportunidades que 
devem cruzar o seu caminho. Por outro lado, 
pode ser difícil resistir  a gastos por impulso 
pese no seu orçamento.

A Lua se mudou para o seu signo nesta madru-
gada e você pode acordar com a corda toda, 
sentindo suas energias recarregadas. Porém, 
nem tudo é perfeito sem defeito, e com vários 
astros se desentendendo, pode se preparar para 
vários desafios ao longo do dia. 

Com a Lua em seu inferno astral e o céu pra lá 
de tenso, vai ser difícil desviar dos perrengues 
que vêm pela frente. Planos para uma viagem 
estão em risco e vão exigir cautela redobrada. 
Aliar intuição e praticidade pode resolver muita 
coisa no trabalho.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3Solução anterior

Os nascidos em 10 de novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de 
Sagitário.  Possuem grande inteligência e facilidade para aprenderem de tudo um pouco. 
Em geral são francos, honestos e sinceros. Seu número principal, do dia do nascimento é 
o 18, formado de 1, Sol e de 8, Saturno. Juntos formam o 9, de Marte, ousado, corajoso, 
aventureiro, expansivo e agressivo, violento e generoso ao mesmo tempo.

Horóscopo nascido em 10 de novembro

Seu lado caseiro está em alta e você pode me-
lhorar a produtividade se trabalha em home of-
fice ou com algo que pode ser feito em casa 
mesmo. Mas assuntos antigos ou ligados à 
família se destacam nesta quarta, com sinal de 
muitos desafios justamente nestas áreas.

Você começa esta quarta com seu sexto sentido 
fazendo hora extra. É um bom momento para 
encerrar assuntos pendentes antes de se envol-
ver em novas tarefas, por isso, não se afobe e 
faça uma coisa de cada vez. Há chance de des-
cobrir um segredo, mas cuidado para não brigar 
com os amigos ou com o mozão.

Nesta quarta, seu lado ambicioso se destaca e 
você vai fazer planos a longo prazo. Mas como 
seu foco estará na carreira, podem surgir atritos 
com colegas ou com pessoas importantes em 
sua vida. Tente equilibrar o seu tempo, mas sem 
se descuidar do que precisa fazer.

A Lua destaca seu lado sonhador e altruísta 
hoje, mas nem tudo será perfeito sem defeito. 
Mudanças e reviravoltas devem marcar essa 
manhã, por isso, não se apegue demais aos 
seus planos e seja flexível para seguir o fluxo. 
Se souber improvisar e aproveitar as oportuni-
dades assim que elas aparecem, pode se sair 
muito bem!

Com a entrada da Lua em seu paraíso astral 
nessa madrugada, o astral estará mais do que 
favorável para fazer contatos no trabalho, mos-
trar suas ideias e cuidar de tarefas que exigem 
criatividade. Reuniões e tarefas em equipe tam-
bém contam com a proteção das estrelas, gra-
ças ao seu charme.

Se depender da Lua, que entrou em Aquário 
nessa madrugada, a quarta promete ser agita-
da! Você vai falar mais do que o normal, o que 
ajuda a expandir seus contatos, mas também 
pode te colocar em algumas roubadas se não 
tomar cuidado. 
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Crescente
30/11 - 11h38

Cheia
08/11 - 08h02

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 10/11/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Paranaguá
max 23
min 17

max 33
min 18

Cascavel
max 30
min 16

Foz do Iguaçu
max 31
min 18

max 32
min 14

Curitiba
max 25
min 12

FASES 
DA LUA

Sexta 11/11/2022

Muitas nuvens
Sábado 12/11/2022

Muitas nuvens

Nova
23/11 - 19h57

Minguante
16/11 - 10h29

concurso: 679
Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 07 03 08 05 02 01 07

Super Sete concurso: 317C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

01 03 15 16 17 20 31

Loterias
Megasena

01 03 05 07 10 11 13 15 
18 19 20 21 22 23 24concurso: 2537Megasena

Dupla sena
1º sorteio
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Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena
1º sorteio
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Lotofácil
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Lotomania
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5º prêmio

Dia da Sorte
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OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2389Lotomania

98.239
82.768
39.442
93.524
90.368

15 22 27 29 50 64 77 
VASCO DA GAMA-RJ

03 19 33 58 80
concurso: 5995

12 24 26 31 37 48 

08 12 15 16 21 24 25 31 35 36
38 44 51 52 56 61 75 78 80 91

concurso: 2659Lotofácil
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EUB
EXTREMISTA

CURADOCANCER
RALARDNO

POÇODASANTAS

PÃIEAGO
AOSINODO

RODAMAEIM
CERTOORFÃ
IMIGRANTE
DANCEVR

MEDOINDICES
INESRUANA

TIPANCG
ARCOCAPIAU
LAPISLAZULI

B

A roupa
vendi-
da em

brechós

Flor "pa-
rente" do
morango

Reserva
biológica 

fluminense

Denomina-
ção do ne-
gro escra-
vizado (BR)

Base do
preço de
planos de

saúde

Sultanato
fronteiriço
ao Iêmen

Anna (?)
Bullock: 

Tina 
Turner

Setor da
agência de
propagan-
da (sigla)

A criança
sujeita à

tutela
(jur.)

Em tempo
algum;
jamais

Cada
porção 
das efe-
mérides

Abreviatu-
ra do livro
de Naum
(Bíblia)

Santa (?),
padroeira
da cas-
tidade 

Sufixo
nominal 

de "cartaz"

É obtido a
partir do
urânio

(símbolo)
Designa-
ção do
caipira, 
na Bahia

Gol
(fut.)

Mineral
muito usa-
do na ou-
rivesaria 
do Egito

faraônico

Imagem 
de GPS

Pedido de licença 
na Umbanda

Gás nobre usado 
em criogenia

Logo;
portanto
Evento

esportivo

Listas con-
sultadas na
biblioteca

Extinta
central
sindical

Reunião periódica 
de bispos

Afonso (?): criou a
lei antirracismo

Invento
primitivo
Correto; 

verdadeiro

Cantor de "Pombo
Correio" (MPB)

Macaco 
de peque-
no porte,
comum 
em todo 
o Brasil

Participe
do baile

Receio

É odiado
pelo

xenófobo

Trabalhar
demais
(gíria)

Bônus do Tesouro
extinto em 1991    
Status do circun-

flexo em "pôr"
Orifício 
da pia

Problema ambiental que pode ser
abreviado pela poda sustentávelCaráter

das ações
terroristas 

Região
mais de-

vastada na
2ª Guerra

Meta da 
quimiote-

rapia

(?) Dai,
último im-
perador 

do Vietnã

3/agô — bao — mae. 4/rtvc. 5/sagui. 11/lápis-lazúli.
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Técnica de
congela-
mento de
embriões

Versão
nacional
da sereia
europeia

Divisão do
Windows
Explorer
(Inform.)

Interjei-
ção pro-
ferida ao
telefone

Princípio;
prefácio

(fig.)

Deus da
guerra na
Mitologia

grega

Complexo
proteico
presente
no trigo

Régua gra-
duada pa-
ra medir
ângulos

(?)-
Jazira,
time de

Abu Dhabi
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gua de-
clinativa
A área a-
fetada pe-
la proctite

(Med.)
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utilizada
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na, para o
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adaptado
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O "A" 
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Horizonte

Fundamen-
to da luta
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Aeronáuti-
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Aprecia-
dor de
vinhos

(?)-
nosso,
oração 

3/eel — lam. 5/horto — nandu — nônio. 7/ardósia — exórdio. 10/rosmarinho.
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São Paulo -O consumo nos 
lares brasileiros acumula alta 
de 2,84% de janeiro a setembro 
deste ano, segundo o indicador 
da Abras (Associação Brasileira 
de Supermercados). Em setem-
bro, o consumo foi influenciado 
pela queda nos preços dos ali-
mentos e o indicador fechou o 
mês em alta de 0,39% ante a 
agosto.  Na comparação com 
mesmo período de 2021, a alta 
é de 11,19%. Todos os valores 
são deflacionados pelo IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística).

Para o vice-presidente Ins-
titucional da Abras, Marcio 
Milan, tendência é o consumo 
mais consistente nos próximos 
meses, “puxado principalmente 
pelo aumento do consumo de 
proteínas e de outros itens que 
voltaram a fazer parte da cesta 
de abastecimento dos consumi-
dores diante da deflação regis-
trada nos últimos três meses”, 
afirmou. 

Segundo a entidade, os pri-
meiros nove meses do ano foram 
marcados por antecipação de 
recursos, como o 13º salário de 
aposentados e pensionistas e a 

liberação para saque extraordi-
nário do FGTS (Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço); forta-
lecimento de programas sociais 
para manter o consumo diante 
da elevada inflação e a reto-
mada do emprego formal. 

A expectativa da Abras é que 
datas importantes do calendário 
do comércio incentivem ainda 
mais o consumo, como a primeira 
edição do Dia dos Supermerca-
dos, marcado para 12 de novem-
bro, a Copa do Mundo, a Black 
Friday e as festas de fim de ano.

PREÇOS DOS ALIMENTOS
O Abrasmercado - indicador 

que mede a variação de preços 
nos supermercados – acompa-
nhou a tendência de deflação 
nos preços dos alimentos no 
terceiro trimestre (-9,89%) e 
registrou, em outubro, queda 
de -2,26% no preço dos gêneros 
alimentícios na cesta composta 
exclusivamente por alimen-
tos, dentre eles leite longa vida 
(-9,91%), óleo de soja (-3,71%), 
feijão (-3,43%), carne (-0,93%), 
açúcar (-0,83%), arroz (-0,53%). 
O preço médio da cesta passou 
de R$ 326,96 em setembro para 
R$ 319,57 em outubro.

A redução de preços atingiu 

Rio de Janeiro - O volume de 
vendas do comércio varejista 
cresceu 1,1% de agosto para 
setembro deste ano. Na pas-
sagem de julho para agosto, o 
setor tinha apresentado varia-
ção de 0,1%. Os dados, da PMC 
(Pesquisa Mensal do Comércio), 
foram divulgados ontem (9) pelo 
IBGE. O varejo também apre-
senta altas de 0,3% na média 
móvel trimestral, de 3,2% na 
comparação com setembro de 
2021 e de 0,8% no acumulado do 
ano. No acumulado de 12 meses, 
no entanto, o setor apresenta 
queda de 0,7%.

Na passagem de agosto para 
setembro, seis das oito ativida-
des pesquisadas apresentaram 
crescimento no volume de ven-
das: livros, jornais, revistas e 
papelaria (2,5%), equipamentos 
e material para escritório, infor-
mática e comunicação (1,7%), 
combustíveis e lubrificantes 
(1,3%), hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebidas e 
fumo (1,2%), tecidos, vestuário e 
calçados (0,7%) e artigos farma-
cêuticos, médicos, ortopédicos, 
e de perfumaria (0,6%).

Duas atividades, entretanto, 
tiveram queda no volume de 

vendas no período: móveis e ele-
trodomésticos (-0,1%) e outros 
artigos de uso pessoal e domés-
tico (-1%). A receita nominal do 
varejo apresentou altas de 0,2% 
na comparação com agosto, de 
13,7% em relação a setembro do 
ano passado, de 15,5% no acu-
mulado do ano e de 13,5% no 
acumulado de 12 meses

VAREJO AMPLIADO
O varejo ampliado, que tam-

bém inclui materiais de constru-
ção e veículos, teve alta de 1,5% 
em setembro na comparação 
com o mês anterior. Veículos e 

motos, partes e peças tiveram 
variação negativa 0,1% e mate-
rial de construção manteve-se 
estável. Também foi registrado 
crescimento do varejo ampliado 
em relação a setembro de 2021 
(1%). Por outro lado, houve que-
das de 0,6% no acumulado do 
ano e de 1,6% no acumulado de 
12 meses.

A receita nominal do varejo 
ampliado teve altas de 1% na 
comparação com agosto, 11,9% 
em relação a setembro do ano 
passado, 14% no acumulado do 
ano e de 12,9% no acumulado 
de 12 meses. 

Consumo nos lares acumula alta 
de 2,84% de janeiro a setembro

ainda outros itens da Cesta 
Abrasmercado, composta por 
35 produtos de largo consumo, 
que inclui alimentos (incluindo 
carnes), bebidas, produtos de 
limpeza e itens de higiene e 
beleza. Esta é a terceira queda 
consecutiva verificada este ano. 
Em agosto, a baixa foi de 2,61%; 
setembro foi registrado -1,71%; 
e outubro, -0,17%. O preço 
médio da cesta passou de R$ 
745,03, em setembro para R$ 
743,75 em outubro.

Outras quedas foram puxa-
das pela desaceleração dos pre-
ços das proteínas, dentre elas 
pernil (-0,94%) e corte dianteiro 
(-0,93%). As maiores altas foram 
verificadas no preço da batata 
(20,11%), do tomate (6,25%), 

da cebola (5,86%), da farinha 
de mandioca (4,08%), do sabão 
em pó (2,42%) e do sal (2,28%).

CESTAS REGIONAIS
Na análise regional do 

desempenho das cestas, a 
região Sul apresentou a maior 
queda (-0,39%), passando de R$ 
850,00 em setembro para 846,65 
em outubro. A região tem a cesta 
mais cara do país. As variações 
de preços nas demais regiões 
foram: Sudeste (-0,38%), Cen-
tro-Oeste (-0,26%) e Nordeste 
(-0,09%). Na contramão das 
quedas, a cesta da região Norte 
registrou alta de 0,40%. Na 
região, o valor da cesta passou 
de R$ 818,05 em setembro para 
R$ 821,32 em outubro. 

ABR

 Curitiba - O Programa 
Nota Paraná, vinculado 
à Secretaria Estadual da 

Fazenda, libera nesta 
quinta-feira (10) R$ 23,5 

milhões de créditos do ICMS 
para consumidores que 

solicitaram CPF durante as 
compras referente ao mês 
de agosto de 2022. Deste 
valor, serão repassados 

R$ 2,8 milhões para 
instituições sociais e R$ 

20,7 milhões para mais de 
8,2 milhões pessoas que 
incluíram o CPF na nota. 
O cálculo do crédito de 
cada nota fiscal é feito 

sempre no terceiro mês 
após a compra. Esse é 

o prazo de chegada das 
informações à Secretaria 

da Fazenda para o cálculo 
dos percentuais, tais como 
o recolhimento do imposto 

pelo estabelecimento 
comercial, as notas fiscais 
com o CPF ou as doadas 

para as instituições sociais. 
Ao todo, foram emitidas 

aproximadamente 84 
milhões de notas fiscais 

em agosto de 2022. 
Para acumular créditos 

basta o consumidor exigir 
nos estabelecimentos 

comerciais o documento 
fiscal no ato da compra, 

informando seu CPF 
ou CNPJ. O crédito é 

devolvido de acordo com o 
faturamento das empresas, 
sendo 15% para pequenas 
e 5% para grandes, com a 
nova regulamentação do 
programa, implementada 

neste ano. Ou seja, não 
há um valor específico, 

e ele aumenta conforme 
o consumo. 

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) -0,29 - 4,09 7,17
IGP-M (FGV) -0,95 -0,97 5,58 6,52
IGP-DI (FGV) -1,22 -0,62 4,89 5,59

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,0859 1,0825 1,0652
IGP-DI (FGV) 1,0867 1,0794 1,0559
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,75%  | TJLP: 7,20%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002222:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 6,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

7/10 a 7/11 0,6136 0,6136 0,1130
8/10 a 8/11 0,6137 0,6137 0,1131
9/10 a 9/11 0,6514 0,6514 0,1506
10/10 a 10/11 0,6790 0,6790 0,1781
11/10 a 11/11 0,6811 0,6811 0,1802

Ações % R$
Petrobras PN -1,65% 26,90 
Vale ON -1,22% 73,15 
ItauUnibanco PN -5,21% 28,03 
Bradesco PN -17,65% 15,30 
Qualicorp PN -15,60% 6,87 
Magazine Luiza ON -3,46% 4,47

IBOVESPA: -2,22% 113.580 pontos

Iene 146,30
Libra est. 0,88
Euro 1,00
Peso arg. 160,06

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,7% 5,1810 5,1820 +0,3%

PTAX  (BC) -0,2% 5,1623 5,1629 -1,8%

PARALELO +1,1% 5,0800 5,5100 +0,4%

TURISMO +1,1% 5,0800 5,4900 +0,4%

EURO -0,6% 5,1757 5,1784 -0,4%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 2.212,10 2.212,71 0,03 10,45 11,34
Norte 2.172,65 2.174,01 0,10 11,94 3,66
Oeste 2.248,99 2.249,56 0,03 10,23 10,93

DÓLAR 09/11

Iene R$ 0,0353
Libra est. R$ 5,87
Peso arg. R$ 0,032
R$1: 1.381,60 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 09/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1617,00 
II R$ 1680,80 

III R$ 1738,00 
IV R$ 1870,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/22 a dez/22)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 7,01 7,20 7,20
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/22 1.459,75 15,75 6,8%
FARELO dez/22 417,60 -1,70 4,2%
MILHO dez/22 664,50 -3,00 -2,7%
TRIGO dez/22 806,50 -21,25 -8,4%

SOJA 170,25 -0,1% 4,5% 169,00
MILHO 75,75 -0,2% 0,0% 75,00
TRIGO 100,98 -0,7% 9,9% 100,00
BOI GORDO 279,36 0,1% -1,7% 270,00
SUINO 6,67 0,2% 4,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 09/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 09/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 09/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 177,00 -0,6% 2,9%
SOJA Paranaguá 188,00 -1,6% 2,2%
MILHO Cascavel 84,00 -3,4% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//1111  ffííssiiccaass  1166//1111  ddoommééssttiiccooss  0077//1111

Vendas do comércio crescem  1,1% de agosto para setembro

Nota Paraná 
libera R$ 23,5 mi 
para 8,2 milhões 
de consumidores  
nesta quinta-feira
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS

 Os mercados de médios e 
semipesados do Brasil já conhe-
cem a versatilidade dos cami-
nhões da linha Tector da IVECO. 
O portfólio, que conta com ver-
sões de 9 a 31 toneladas, ganha 
agora uma nova geração ainda 
mais eficiente, moderna, confor-
tável e alinhada com os padrões 
internacionais de restrição às 
emissões Euro VI. Nesta edi-
ção da Fenatran, a montadora 
também apresenta o Tector 
16-210 NG, o primeiro modelo 
da linha movido a gás natural 
e biometano. O caminhão, que 
já é fabricado na planta da Cór-
doba, na Argentina, tem um sis-
tema de armazenamento com 
capacidade total de 120 m³ de 
combustível, o que possibilita 
uma autonomia de até 350 km. 

Com motor FPT N60 NG, de seis 
cilindros, fabricado pela FPT 
Industrial, desenvolve 204 cv 
de potência e torque de 750 Nm.

“A gama Tector de semipe-
sados é a mais moderna do 
mercado latino-americano. 
Já tínhamos versões com 
a consagrada transmissão 
automatizada Auto-Shift, e, 
agora, ampliamos o portfólio 
com um modelo GNV. Está no 
nosso DNA atrelar versatili-
dade, sustentabilidade e tec-
nologia, sempre com foco total 
no cliente”, destaca Ricardo 
Coelho, diretor de Desenvol-
vimento de Produto da Iveco 
para a América Latina.

Preparada para atender 
às diversas demandas do 
transporte, desde o varejo 

à construção civil, e já reco-
nhecida por transportadores 
e motoristas pelo seu baixo 
custo operacional, potência 
e conforto, a nova linha Tec-
tor tem as suas características 
aprimoradas. A geração Euro 
VI conta com 100% do line-up 
com cabine premium e novos 
componentes de segurança. 
Além disso, os caminhões 
possuem tecnologia que per-
mite a redução de emissões 
de poluentes, principalmente 
NOx, partículas e CO2.

A nova linha estará dis-
ponível a partir de janeiro 
de 2023 em toda a rede da 
Iveco, entre concessionárias e 
pontos de atendimento, com 
cobertura em 100% do terri-
tório nacional.

 Há duas figuras lendá-
rias que intrigam as pes-
soas mundo afora quando o 
assunto são os seres gigan-
tes que ocupam regiões de 
neve: o Pé-Grande e o Abo-
minável Homem das Neves. 
Trazendo essa analogia para 
o mundo dos carros, a Pirelli, 
mais especificamente em sua 
fábrica em Feira de Santana, 
na Bahia, pode requisitar que 
é responsável pelo nascimento 
de outro gigante. Isso porque 
nessa planta da companhia ita-
liana é produzido um enorme 
pneu para inverno: trata-se 
do Pirelli Scorpion Winter, na 
medida 325/55 R22, um verda-
deiro gigante, que é destinado 
ao mercado de exportação.

Esse modelo de pneu espe-
cífico tem a marcação MO, 
que significa que é destinado 
exclusivamente para a Merce-
des-Benz. Esse tipo de mar-
cação é denominado Perfect 
Fit na Pirelli, que revela que 
houve, no projeto do pneu, 
um estudo entre as engenha-
rias da fabricante de pneus e 
da montadora para que esse 

produto case 100% com o veí-
culo que irá equipar, assim, 
destacando todos os atribu-
tos que a fabricante do carro 
deseja. Essa parceria nasce 
muito antes do veículo come-
çar a ser produzido, em um 
trabalho entre as engenha-
rias que tem o start até quatro 
anos antes de o carro chegar às 
concessionárias.

“É muito curioso que a 
fábrica de Feira de Santana, 
localizada em um país tropi-
cal como o Brasil, produza um 
pneu para neve, ainda mais 
em uma dimensão tão gigante. 
Atualmente, essa planta da 
Pirelli na Bahia produz apro-
ximadamente 4 milhões de 
pneus por ano, contando com 
as principais linhas de produ-
tos da marca, como o P Zero, 
Cinturato e o Scorpion. Cerca 
de 40% de nossos produtos 
são para o mercado de expor-
tação, que em sua maioria vão 
para América do Norte, Europa 
e outros países da América do 
Sul”, revela Fernando Madeira, 
diretor da fábrica da Pirelli em 
Feira de Santana.

Na planta da Pirelli na 
Bahia, que se enquadra como 
uma Indústria 4.0, também 
nascem outros pneus gigan-
tes – e até mesmo maiores do 
que esse “Gigante das Neves 
Baiano”. O maior produzido é o 
Pirelli Scorpion ATR, na imensa 
medida 325/45 R24. Sim, de 24 
polegadas!

As medidas superlativas 
não ficam só para as polega-
das. A largura da banda de 
rodagem, que é a dimensão 
do pedaço de borracha em 
contato com o solo, chega a 
325mm em alguns modelos de 
pneus, o que é praticamente o 
dobro da medida do pneu de 
um carro popular.

Aproximadamente 70% 
dos pneus produzidos em 
Feira de Santana são maiores 
ou iguais ao aro 18”. Cerca de 
10% da produção de pneus 
na planta baiana são dos 
que chamamos “Big Sizes”, 
que englobam pneus de aros 
iguais ou maiores do que 22”. 
De todos os pneus produzi-
dos em Feira de Santana, 35% 
são voltados ao mercado de 

Pirelli fabrica pneus para neve no Brasil

Pneus da fábrica da Bahia 
abastecem, além da América do 
Sul, continentes como América 
do Norte e Europa

FOTOS: DIVULGAÇÃO

equipamento original e 65% 
vão para o mercado de repo-
sição e exportação.

Portanto, se você estiver em 
meio a neve, seja no Alasca, na 
Patagônia ou em algum país 
nórdico, e se deparar com 
um desses gigantes da Pirelli 
pelo caminho, não se assuste! 
Existe uma grande chance que 
ele seja tão brasileiro quanto 
você.

Iveco apresenta versão a gás da linha Tector Euro VI na Fenatran
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Os caminhões Tector Euro VI foram desenvolvidos para 
reduzirem em 80% as emissões de óxido de hidrogênio (NOx)
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Porsche fará preliminar da F-1

O campeonato Sprint da Porsche Carrera Cup Brasil tem a sua decisão marcada para este 
fim de semana em Interlagos, na capital paulista, em evento suporte ao Grande Prêmio de São 
Paulo de Fórmula 1. Os pilotos do mais veloz campeonato monomarca do país farão as corri-
das de prévias da maior categoria do planeta tanto no sábado (12) quanto no domingo (13). 
A rodada dupla será válida pela sexta e última etapa do campeonato de corridas curtas e vai 

coroar o campeão da temporada 2022. Enzo Elias, Marçal Müller e Christian Hahn são os pos-
tulantes ao título do campeonato de corridas curtas que será definido em evento preliminar ao 

GP Brasil de Fórmula 1, neste fim de semana, no Autódromo de Interlagos, em São Paulo. 

Líder, brasileiro busca título no Mundial de Endurance
Sábado o Campeonato Mundial de Endurance realiza sua 6ª e última etapa na tempo-

rada de 2022. As 8 Horas do Bahrein decidirão o campeão da categoria principal, a Hypercar. 
Estão na disputa direta o trio do Toyota #8 (o neozelandês Brendon Hartley, o japonês Ryo 
Hirakawa e o suíço Sebastien Buemi) e o Alpine #36, que tem em sua tripulação o brasi-
leiro André Negrão, além dos franceses Matthieu Vaxiviere e Nicolas Lapierre. Os dois trios 
estão empatados com 121 pontos. O fator clima – André acredita que a largada e a primeira 
fase da prova serão cruciais para um bom resultado no Bahrein, citando uma caracterís-
tica natural de seu Alpine frente ao Toyota híbrido no asfalto abrasivo da pista de Sakhir. 

 DIVULGAÇÃO 

Miguel Laste
O toledano Miguel Laste, 

da equipe Casas Brasil, não 
estará no grid da Cascavel de 
Ouro deste ano. A 36ª edição da 
tradicional prova paranaense será 
disputada no próximo dia 27, no 
Autódromo Zilmar Beux. Laste 
informa que estará de volta às 
pistas na próxima temporada e 
competindo no Turismo Nacional. 

Lorenzo Massaro
Lorenzo Massaro, que tem se 

destacado na segunda parte da 
temporada deste ano do Turismo 
Nacional, confirma presença na 
Cascasvel de Ouro deste ano, 
a ser disputada no próximo dia 
27. Ele irá correr sozinho e está 
entre os cotados à vitória. 

Paranaense
Firás Fahs, Bernardo Miola 

e Luigi Esposito são alguns 
dos pilotos já confirmados na 
categoria F-4 Júnior na final do 
Campeonato Paranaense de Kart. 
A prova será disputada de 1º a 
4 de dezembro, no Rio Negro. 

Treinos livres abrem programação
da Fórmula Truck em Londrina

Sexta-feira – Dia 11/11
Das 8h30 às 9h30 – 1º treino da Marcas/Speed Fusca
Das 9h40 às 10h30 – Briefing da Fórmula Truck
Das 10h30 às 10h55 – Briefing da Marcas/Speed Fusca
Das 11h00 às 12h00 – 1treino da Fórmula Truck
Das 12h00 às 13h00 – Visitação aos boxes
Das 13h00 às 14h10 – 2º treino da Marcas/Speed Fusca
Das 14h30 às 15h10 – 2º treino da Fórmula Truck
Das 15h30 às 16h10 – 3º treino de Marcas/Speed Fusca
Das 16h30 às 17h10 – 3º treino da Fórmula Truck
Das 17h20 às 18h00 – Treino show do Macarrão

Sábado – dia 12/11
Das 9h00 às 9h40 – 4º treino da Marcas/Speed Fusca
Das 10h00 às 10h40 – 4º treino da Fórmula Truck
Das 11h00 às 11h30 – Treino classificatório da Marcas/Speed Fusca
Das 11h40 às 13h00 – Visitação aos boxes

Das 13h30 às 14h00 – 5º treino da Fórmula Truck
Das 14h30 às 15h10 – 1º corrida da Marcas/Speed Fuscas
Das 15h30 às 16h00 – Treino classificatório da Fórmula Truck
Das 16h15 às 16h30 – Top Qualifing da Fórmula Truck

Domingo – Dia 13/11
Das 8h30 às 9h00 – warm up da Marcas/Speed Fusca
Das 9h20 às 9h50 – warm up da Fórmula Truck
Das 10h30 às 11h10 – 2ª corrida a Marcas/Speed Fusca
Às 11h30 – Pódio da Marcas/Speed Fusca
Às 11h30 – Desfile dos pilotos da Fórmula Truck
Das 12h00 às 13h00 – Desfile de caminhões me visitação aos boxes
Das 13h30 às 13h50 – Abertura dos boxes
Às 13h55 – Execução do Hino Nacional, Troféu de pole e homenagens
Às 14h10 – Largada da corrida 1 da Fórmula Truck
Às 15h30 – Pódio da Fórmula Truck
Às 16h00 – Passeio de clientes, show de Macarrão

A programação da 7ª e 
penúltima etapa da tem-
porada da Fórmula Truck 
começa amanhã, no Autó-
dromo Internacional Ayr-
ton Senna, em Londrina, no 
Norte do Paraná. A prova será 
disputada domingo, com 
largada da corrida 1 marcada 
para às 14h10. A corrida 2 
será logo em seguida. 

A expectativa da organiza-
ção é de um grande público 
em Londrina, que terá um 
grande espetáculo, abrindo 
a fase decisiva do campeo-
nato. Na categoria Eletrônico, 
o catarinense Rogério Agos-
tini lidera o campeonato, com 
181 pontos. Vencedor das 
três últimas etapas, o para-
naense Pedro Muffato assu-
miu a vice-liderança, com 120 
pontos, enquanto que o pau-
lista Dario Amaral é o terceiro 
colocado, com 116 pontos. 

A brica entre catarinenses 
e paranaenses também se 
repete na categoria Bomba 
Injetora. O paranaense Már-
cio Rampon lidera com 171 
pontos, seguido pelo catari-
nense Túlio Bendo, com 137; 
e pelo paranaense e irmão 
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PROGRAMAÇÃO DA FÓRMULA TRUCK EM LONDRINA

Luís Paulo Rampon, com 123 
pontos. 

A Fórmula Truck tem pro-
moção e organização de Gil-
berto Hidalgo, supervisão das 

federações do Paraná, Rio 
Grande do Sul e São Paulo; 
patrocínio da JK Tyre e Sil-
vercap, e apoio da Volparts, 
Meritor, Eckisiel e Platodiesel.

Jorge “Feio” Ribeiro, da 
categoria Eletrônico, e 
Camilo Daniel Lovato, da 
Bomba Injetora, chegam 
a Londrina confiantes em 
bons resultados
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Cascavel - O Cascavel Futsal 
volta a enfrentar um dos adver-
sários que mais lhe deu traba-
lho ao longo da temporada 
no Campeonato Paranaense. 
O Ampére é o adversário nas 
quartas-de-final e a primeira 
partida acontece nesta quin-
ta-feira, às 20h30, na cidade 
de Santa Izabel do Oeste. Na 
primeira fase do estadual, 
o Cascavel venceu o jogo lá 
e perdeu dentro da Neva. O 
time que se classificar após as 
duas partidas das semifinais 

Semifinal em jogo no sudoeste
vai enfrentar o vencedor de 
Campo Mourão x Dois Vizinhos.

Para o goleiro Di Fanti, tra-
zer um bom resultado é impor-
tante para a classificação do 
Cascavel “É uma equipe que já 
nos venceu em casa, então é 
foco total nessa partida e lutar 
para poder fazermos um bom 
resultado”, disse o paredão 
cascavelense. O time cascave-
lense chega descansado para 
o confronto. Após a eliminação 
na Liga Futsal foram quase 10 
dias de recuperação e treinos.

 ASSESSORIA 

O ala Zequinha, ressaltou a 
dificuldade que é a disputa do 
Paranaense. “Estamos com a 
cabeça boa, viramos a chave 
da Liga e agora é estar pre-
parado para todas as dificul-
dades que vamos encontrar”, 
ressaltou.

A partida da volta está mar-
cada para a próxima segunda- 
feira, no Ginásio da Neva.

Com 10 dias de treinos, 
Serpente chega mais leve 

para as quartas-de-final

Cascavel - A Série Ouro do 
futsal feminino paranaense 
deverá, mais uma vez, ter o 
Stein Futsal na decisão. O 
time abriu vantagem sobre o 
Cianorte, nas semifinais, ao 
vencer o primeiro jogo por 6 a 
0, na casa das adversárias. O 
jogo da volta será em Cascavel, 
no dia 26 de novembro. A outra 
semifinal é entre Londrina e 
Telêmaco Borba, que fazem o 
primeiro jogo no sábado. 

Os gols foram marcados por 
Taís, Camila (2), Alice, Luana e 
Jaque Nunes.

“O time se comportou 
bem. Não podemos nos iludir 

com o placar, mas é fruto de 
uma aplicação das meninas 
em quadra. Vamos manter os 
pés no chão e pensar no jogo 
da volta. Demos um passo 
muito grande para chegar à 
final”, disse o técnico Marcio 
Coelho.

Enquanto aguarda a partida 
de volta, o time se concentra 
para a decisão da Liga Femi-
nina, mais uma vez contra o 
Taboão da Serra. Na última ter-
ça-feira, o time paulista rever-
teu o placar diante o Leoas da 
Serra, vencendo no tempo nor-
mal por 7 a 4, e fazendo 4 a 2 
na disputa por tiros livres. 

 São Paulo - Os últimos resul-
tados não foram os espera-
dos, mas o torcedor do São 

Paulo teve a confirmação de 
que Rogério Ceni permane-
cerá no comando do time a 
partir de janeiro de 2023. A 

notícia foi dada pelo próprio 
treinador na coletiva após 

a derrota para o Internacio-
nal, na terça-feira. “Janeiro 
estou aqui e vou fazer a pré-
-temporada”, afirmou Ceni, 
deixando claro que inicia o 

ano como treinador do time. 
“No momento, o plane-

jamento está sobre quem 
segue e deixa o clube. Essa é 
a primeira parte, analisando 

os que vencem contrato, 
quem segue e quem deixa. 

A partir da próxima semana, 
começar a ver saída de peças 
e quem podemos trazer, ana-
lisar com o presidente”, con-
cluiu, esperando que o clube 

faça mais investimentos.

São Paulo - Os jogos que 
fecham a 37ª rodada do Bra-
sileirão, nesta quinta-feira, 
ainda valem muita coisa para 
as equipes envolvidas. Atlé-
tico Mineiro, Botafogo e San-
tos estão de olho em uma vaga 
para a Libertadores, enquanto 
o Cuiabá ainda precisa de pon-
tos para se livrar do rebaixa-
mento (isso sem contar com os 
resultados da noite de ontem).

Com apenas uma vitó-
ria nos últimos cinco jogos, 
o Atlético só depende da sua 
recuperação para ficar com a 
vaga. Hoje, diante o Cuiabá, no 
Mineirão, o time tenta apagar 
a péssima impressão deixada 
no último domingo, quando 
perdeu para o Botafogo. 

O time carioca faz o con-
fronto de alvinegros contra 
o Santos. Além de vencer, o 

Botafogo torce por uma ajuda 
do Cuiabá. A grande baixa do 
time é o goleiro Gatito, com 
uma lesão no ombro.

 Rio de Janeiro - Pelo menos 
seis seleções devem anunciar, 
entre hoje e amanhã, a lista 
de jogadores para a Copa do 
Mundo do Catar. Entre elas 
estão Estados Unidos, Ingla-
terra, Holanda, Senegal, Catar, 
País de Gales, Polônia, França, 
Alemanha, Espanha, Bélgica e 
Portugal. Dos adversários do 
Brasil, apenas a Suíça já reve-
lou seus jogadores. 

A equipe comandada por 
Murat Yakın teve sua lista de 
26 nomes divulgada nesta 
quarta-feira (9), conta com 
vários nomes do time base da 
copa de 2018, como o goleiro 
Sommer, o lateral Ricardo 
Rodríguez e os atacantes 

Embolo, Seferović e Shaqiri. 
O zagueiro Manuel Akanji, 
que chegou ao Manchester 
City nesta temporada é uma 
das atrações da equipe que 
enfrenta o Brasil na segunda 
rodada do grupo G, com con-
fronto marcado para o dia 28 
de novembro, no Stadium 
974, em Doha.

Outro rival brasileiro, a sele-
ção de Camarões empatou um 
amistoso com a Jamaica, em 
1 a 1. A partida foi disputada 
ontem, no estádio Ahmadou 
Ahidjo, em Yaoundé, capital 
camaronesa. No próximo dia 
18, Camarões enfrentará o 
Panamá, no último amistoso 
antes da copa.

Stein perto da final da Ouro
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Santos e Bota jogam por Libertadores

Seleções anunciam atletas para a Copa

Ceni permanece 
no São Paulo
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WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-205795.

ALUGA SE SALA COMERCIAL
Sala comercial bem no Centro. R: 
Paraná, 3035. 7º Andar. R$ 650,00/
mês + condomínio, direto com 
proprietário. F: (45) 98427-1816
  CI-205867.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.250.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205788.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m² ótima localização por 
apenas R$ 1,000.000,00. contato(450 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205796.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205805.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205801.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205803.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205800.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270m² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-205804.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.800,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-205802.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano, por R$ 330.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-205779.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m² sendo 7,5m 
de frente, terreno plano, por R$ 
180.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205782.

VENDE-SE ACADEMIA
Região da Fag, completa, com ponto 
em funcionamento,sala comercial 
medindo 600m². Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205869.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-205781.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
205783.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205784.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$330 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205777.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205778.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 400.000,00 F: (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-205780.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205790.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-205792.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205793.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205812.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205808.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-205807.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205809.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205814.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205813.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-205811.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-205815.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205810.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205806.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-205799.

MR VENDE APARTAMENTO
Apartamento, Edificio Joao Batista 
Cunha, Centro, 01 suite e 02 
quartos, duas vagas de garagem 
mais deposito. Aceita -se troca por 
apartamento em Curitiba. Valor R$ 
650.000,00  Fone: (45) 99994-5596  
CI-205710.

VENDE-SE PRÉDIO
Região da Fag, com 16 apartamentos 
com 2 quartos 20 apartamentos com 
1 quarto, com elevador sala comercial 
montada com academia, garagem 
e poço artesiano metragem total 
2.583m² e 34cm. Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205868.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-205785.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205791.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Partk Vitória sendo 
com 2 quartos mais dependências 
no pavimento térreo,medindo total de 
55,14m² por R$ 150.000,00 podendo 
ser negociado veiculo como parte 
de pagamento, financiamento, carta 
de credito, soja, etc Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-205789.

ALUGA-SE CASA
Aluga-se casa mobiliada para Show 
Rural. F: (45) 98825-1709  CI-205892.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205794.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
205797.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205786.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

A empresa Leven Cascavel SPE Ltda, portado-
ra do CNPJ 37.713.035/0001-88 torna público que 
irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença Pré-
via para o loteamento residencial a ser implantada no 
Lote 16-A da Gleba Cascavel, na Rua Paracatu, s/n no 
Bairro Cascavel Velho, no município de Cascavel PR.

 SÚMULA DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA PRÉVIA

MOVER INDUSTRIAL EIRELI 38.418.337/0001-
96, torna público que recebeu do Instituto Água 
e Terra, a Licença Prévia - LP, com validade de 
02/05/2023, para fabricação de tratores agrícolas, peças 
e acessórios R. Padre Luiz Luise 430 - Cascavel Paraná. 
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS
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